

Fecha: 12-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Boric alude a la "dictadura" de Cuba y el PC marca diferencia con su postura

Pág.: 7
 Cm2: 539,4
 VPE: \$ 1.090.691

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

Boric alude a la "dictadura" de Cuba y el PC marca diferencia con su postura

DESENCUENTRO. Mientras hablaba sobre sus cuatro años de mandato, el Presidente criticó el sistema de partido único de la isla. Lautaro Carmona discrepó: "Es una democracia adaptada a su historia" y sus opciones actuales.

Redacción

A dos meses de dejar el poder, el Presidente Gabriel Boric reflexionó acerca de lo que ha sido su Gobierno y cómo ve la política tras haber dirigido al país por casi cuatro años. En este marco, afirmó que "la izquierda que solamente le echa la culpa al adversario está condenada a diluirse".

En una entrevista con el diario El País, el Mandatario habló sobre su devenir político en lo que han sido casi sus cuatro años en el cargo: "La política democrática no es de heroísmo, sino de consistencia, responsabilidad y transformación de las condiciones de vida de la gente".

Sin embargo, hubo un punto que generó una severa diferencia con el Partido Comunista: Boric también tuvo palabras para las situaciones que viven Venezuela y Cuba.

El Mandatario planteó que Cuba "hoy día hay escasez de comida, de medicamentos y cuesta moverse en transporte, una parte importante de jóvenes se han ido. Es muy claro que en Cuba no hay una democracia, es un régimen de partido único, no hay libertad de expresión. Eso desde cualquier punto de vista es una dictadura".

"La primera responsabilidad es de quienes gobiernan Cuba, aunque no se pueden negar los efectos del bloqueo", agregó.

En el programa Estado Nacional, Carmona respondió que "no lo comparto. Es una democracia adecuada a lo que es su historia y desarrollo que tiene hoy por opción".

"¿Hay muchos migrantes? Pero si los están agotando, acoyendo, aislando. La ley que acusa a Cuba de promover el terrorismo impide que vacunas, medicamentos, cuestiones vinculadas a la niñez, puedan desa-



AGENCIA UNO

"LA IZQUIERDA QUE SOLAMENTE LE ECHA LA CULPA AL ADVERSARIO ESTÁ CONDENADA A DILUIRSE", AFIRMÓ EL MANDATARIO.

rrollarse, entonces viven tratando de resolver, en una isla que no tiene muchas riquezas naturales. Hay solamente fortaleza en lo que es la riqueza del factor humano", añadió.

"¿Yo soy partidario para Chile de un solo partido? No. ¿Yo soy partidario para Chile de una economía que no sea mixta? No. Chile es una cosa, pero Cuba tiene otras experiencias", sentenció Carmona.

OPINIONES DE SALIDA

El Jefe de Estado profundizó también en otros temas que llamó aprendizajes: "Yo puedo tener discursos incendiarios, encontrar antagonistas, prometer cualquier cosa, pero si la calidad de la vida no mejora, es irrelevante", señaló. Y dijo que este fue un conocimiento que adquirió tras el fracaso del primer proceso constituyente que fue liderado por una Convención con amplia mayoría de la izquierda en 2022.

"(Tras ello), la esperanza se vio frustrada y surgió una suerte de escepticismo con la politi-

Vallejo acusa diálogo congelado

- La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, acusó un "cambio de actitud" de los legisladores opositores, consistente en "congelar las conversaciones" para no despachar proyectos de la Administración Boric, que está a dos meses de terminar el mandato. "Hay una especie de congelamiento en las conversaciones con los parlamentarios de oposición, después de haber nosotros flexibilizado harto las posiciones, y pareciera ser que el Presidente electo llamó a tirarle la cadena. Yo espero que así no sea", dijo en Estado Nacional.

Carabineros, no logramos para la mayoría de la población ser lo suficientemente creíbles. La izquierda sigue sin representar el deseo de orden. El orden no tiene por qué ser de derecha".

Por ello, "uno tiene que estar permanentemente poniendo a prueba ante buenos argumentos sus propias razones. Esos se puede hacer a la vez que uno es coherente y defiende

principios y posiciones políticas. Yo empecé el Gobierno siendo una persona de izquierda y termino el Gobierno definiéndome como una persona de izquierda".
C3



Ilustre Municipalidad de Calama

INVITA A PARTICIPAR AL LLAMADO
A LICITACIÓN PÚBLICA:

OBRA CIVIL:

CONSTRUCCIÓN CON RELOCALIZACIÓN EDIFICIO CONSISTORIAL, CALAMA

CÓDIGO BIP 30129020-0

FINANCIAMIENTO F.N.D.R.

I.D. 2384 - 43 - LR25

CIERRE DE OFERTA: 22 de Enero de 2026

Más información en www.mercadopublico.cl